

السيرة الذاتية

كلية / معهد: الزراعة

القسم العلمي: المحاصيل

الأسم : أ.د / أسماعيل الشربيني رمضان

الأسم باللغة الإنجليزية: Ismail El- Sherbini Ramadan

الوظيفة الحالية: أستاذ متفرغ

التخصص الدقيق: بيئة محاصيل

التخصص العام: محاصيل

النوع : ذكر

تاريخ الميلاد: ١٩٤٠/٣/١٢

الجنسية: مصري

الديانة : مسلم

الحالة الاجتماعية: متزوج

الرقم القومي: ٢٤٠٠٣١٢١٢٠٢٩٧٢

العنوان: كلية الزراعة - جامعة الزقازيق

تليفون المنزل: ٠٥٥٢٣٢٠٦٧٠

موبيل:

البريد الإلكتروني:

المؤهلات العلمية :

المؤهل	التخصص	جهة الحصول (كلية/ جامعة/ دولة)	التاريخ	التقدير	عنوان الرسالة (عربي / إنجليزي)
بكالوريوس	العلوم الزراعية عام	الزقازيق	١٩٦٣	جيد جداً	_____
ماجستير	العلوم الزراعية محاصيل	كلية الزراعة جامعة عين شمس	١٩٧٣		تأثير الحرارة والضغط الأسموزي علي إنبات وقوة نمو بادرات بعض محاصيل الحقل The interaction effect of temperatuse and osmotic pressure on the germination and vigorosity of some field crops

دكتوراه	الدولة في العلوم بيئة محاصيل	فرنسا	١٩٧٩	أمتياز مع مرتبة الشرف	دراسة بيئية فسيولوجية علي ظاهرة تعدد أشكال البذور لنبات الخريزة Etude Eco- Physiologique du dimorphisme des graines chez salicornia patula
---------	------------------------------------	-------	------	-----------------------	--

التدرج الوظيفي :

الدرجة	تاريخ الحصول عليها
معيد	١٩٦٣/١٢/٨
مدرس مساعد	١٩٧٤/٣/٧
مدرس	١٩٧٩/١٢/٣١
أستاذ مساعد	١٩٨٤/١/٤
أستاذ	١٩٨٨/١/١٣
أستاذ متفرغ	٢٠٠٠/٣/١٢

الأجازات والإجازات :

نموذج الجوائز والتقديرية :

أسم الجائزة	الجهة المانحة	التاريخ
_____	_____	_____

نموذج عضوية جمعيات :

مكان العضوية
عضو بجمعية علوم المحاصيل - القاهرة - جمهورية مصر العربية

المؤلفات العلمية :

أسم المؤلف	التخصص	سنة الإصدار	جهة الإصدار	ملخص عام	التقييم
الأشتراك السنوي في عملية إصدار وتطوير المذكرات العلمية بقسم المحاصيل - كلية الزراعة					

الأبحاث :

التاريخ	مكان البحث	البحث بالإنجليزية	البحث بالعربية
٢٠٠٣	كلية الزراعة جامعة الزقازيق	Effect of sowing date, mixture pattern and cutting date on forage yield of fodder maize, cowpea and guar	تأثير ميعاد الزراعة ومخلوط العلف وميعاد الحش علي محصول العلف للذرة ولوبيا العلف والجوار
٢٠٠٣	كلية الزراعة جامعة الزقازيق	Effect of some Agronomic treatments on yield and yield components of Peanut	تأثير بعض المعاملات الزراعية علي المحصول ومكوناته في الفول السوداني
٢٠٠٨	كلية الزراعة جامعة الزقازيق	Effect of sowing date, planting density and nitrogen fertilization on forage yield and quality of fodder maize	تأثير ميعاد وكثافة الزراعة والتسميد النتروجيني علي محصول وجودة العلف في الذرة الشامية (دراوة)
٢٠١٠	كلية الزراعة جامعة الزقازيق	Effect of some Agronomic treatments on yield and seed quality of faba bean (vicia faba L.)	تأثير بعض المعاملات الزراعية علي المحصول وجودة بذور الفول البلدي
قمت بأجراء عدد ١١ بحثاً للتقدم لدرجة أستاذ مساعد من أهمها في مجال التخصص الدقيق :			
	مجلة البحوث الزراعية كلية الزراعة جامعة الزقازيق	Cotton seed quality as affected by boll positions and chemical defoliation	أثر موقع اللوز والأسقاط الكيماوي للأوراق علي جودة تقاوي القطن
	مجلة البحوث الزراعية كلية الزراعة جامعة الزقازيق	Germination and seed vigour of some Egyptian and American upland cotton cultivars grown in Egypt.	إنبات وقوة بذور بعض أصناف القطن المصري وقطن الأبلند الأمريكي المنزرعة في مصر

	مجلة البحوث الزراعية كلية الزراعة جامعة الزقازيق	Germination rate and seedling vigour of some maize varieties at constant and alternating temperatures	معدل إنبات وقوة بادرات بعض أصناف الذرة الشامية علي درجات حرارة ثابتة ومتبادلة
	مجلة البحوث الزراعية كلية الزراعة جامعة الزقازيق	Seed quality of faba bean in relation to pod zone, seed position and maturity.	علاقة منطقة الثمرة وموقع البذرة ونضجها بجودة تقاوي الفول البلدي
قمت بإجراء عدد ٢٥ بحثاً للتقدم لدرجة أستاذ ومن أهمها في مجال التخصص :			
١٩٨٦	Zagazig Jour. Agric. Res. No. 15 (2) 278-509	Effect of peregrination treatments and temperature on germination and seedling growth of some rice cultivars.	تأثير معاملات نقع البذور والحرارة علي إنبات ونمو بادرات بعض أصناف الأرز
١٩٨٧	Zagazig Jour. Agric. Res. No. 14 (1) 471-500.	Influence of sowing dates and seed treatments upon the germination and seedling vigour of rice.	تأثير ميعاد الزراعة ومعاملة البذور علي إنبات وقوة بادرات الأرز
مايو ١٩٨٧	مجلة البحوث الزراعية كلية الزراعة جامعة الزقازيق	Seed quality of some rice varieties as Influenced by sowing date and grain position	تأثير ميعاد الزراعة وموقعه الحبوب بالدالية علي جودة تقاوي بعض أصناف الأرز
يوليو ١٩٨٦	مجلة البحوث الزراعية كلية الزراعة جامعة الزقازيق	Effect of storage conditions on seed viability and vigour of some rice cultivars.	تأثير ظروف التخزين علي حيوية وقوة بذور بعض أصناف الأرز

١٩٨٦	Zagazig Jour. Agric. Res. No. 15 (1) 72-99.	Evaluation of seed viability and vigour of local corn grown in Sharkia Governorate (Egypt).	تقييم حيوية وقوة بذور الذرة المحلية المنزرع في محافظة الشرقية
١٩٨٦	Egypt J. Appl. Sci. First Issue December 8-14.	Relation of seed size to germination, vigour and field emergence in lentil seed.	علاقة حجم بذور العدس بالإنبات والقوة والتكشف الحقل
١٩٨٥	Zagazig Jour. Agric. Res. No. 12 (1)	Studies on viability and vigour of peanut seeds grown in sharkia governorate	دراسات علي حيوية وقوة بذور الفول السوداني المنزرع في محافظة الشرقية

الرسائل العلمية :

نوع الرسالة	عنوان الرسالة عربي	عنوان الرسالة إنجليزي	تاريخ التسجيل	جهة الحصول
ماجستير	تأثير الحرارة والضغط الأسموزي علي إنبات وقوة نمو بادرات بعض محاصيل الحقل	The interaction effect of temperatuse and osmotic pressure on the germination and vigorosity of some field crops	١٩٧٣	كلية الزراعة جامعة عين شمس
دكتوراه	دراسة بينية فسيولوجية علي ظاهرة تعدد أشكال البذور لنبات الخريزة	Etude Eco-Physiologique du dimorphisme des graines chez salicornia patula	١٩٧٩	فرنسا

الدورات التدريبية :

موضوع الدورة	مكان الدورة	تاريخ البداية	تاريخ النهاية	فى مجال التخصص العلمى	هل هو مدرب
_____	_____	_____	_____	_____	_____

حضور مؤتمر علمى :

المؤتمر العلمى	مكان المؤتمر	تاريخ المؤتمر من	تاريخ المؤتمر إلى	ملخص المؤتمر	نوع المشاركة
المتابعة الدورية لحضور المؤتمر العلمى السنوي لعلوم المحاصيل الذى يعقد سنوياً بإحدى كليات الزراعة - جمهورية مصر العربية بداية من عام ١٩٨٤ حتى عام ٢٠٠٨					

الإهتمامات البحثية :

يهتم الباحث بحكم التخصص الدقيق " بيئة محاصيل الحقل " بالاستعانة بفرق تربية النبات بالعمل علي تطويع عناصر البيئة المتاحة لزيادة إنتاجية وجودة محاصيل الحقل بوحدة المساحة والتغلب علي المشاكل التي تواجه الزراع

المشروعات البحثية :

أسم المشروع	ملخص دور الباحث	مكان المشروع	نوع المشروع	جهة التمويل	ملخص عن دور المشروع
EMCIP	عضو بالمشروع	كلية الزراعة جامعة الزقازيق	دولي محلي	أمريكا - مصر	النهوض بإنتاج محاصيل الحبوب
إدخال الأقطان قصيرة العمر عالية المحصول	عضو بالمشروع	كلية الزراعة جامعة الزقازيق	محلي	وزارة الزراعة	

الأنشطة المتعلقة بالجودة والتطوير :

مستوى النشاط	وصف النشاط	ملخص بالمهام المكلف بها	تاريخ النشاط من	تاريخ النشاط إلى	عدد سنوات الخبرة
	المشاركة في مشروع CIQAP				
	المشاركة في وضع الخطط الدراسية لمرحلتى البكالوريوس والدراسات العليا بالكلية				
	المشاركة في الجودة بالقسم				

الرسائل العلمية :

الدرجة العلمية	أسم الرسالة بالعربية	أسم الرسالة بالإنجليزية	تاريخ التسجيل	جهة الحصول
دكتوراه	تأثير بعض العمليات الزراعية علي الكتان	Effect of some Agronomic practices on flax	١٩٨٤	كلية الزراعة جامعة الزقازيق
دكتوراه	دراسات زراعية وتكنولوجية في محصول فول الصويا	Agronomic and technological studies on soybean	١٩٨٤	كلية الزراعة جامعة الزقازيق
دكتوراه	تأثير بعض المعاملات الزراعية علي النمو ومحصول العلف الأخضر والجودة في الدراوة	Effect of some cultural treatments on growth forage yield and quality of fadder maize (Zea mays L.)	٢٠٠٤	كلية الزراعة جامعة الزقازيق
دكتوراه	تأثير بعض المعاملات الزراعية علي المحصول وجودة بذور الفول البلدي تحت ظروف محافظة الشرقية	Effect of Agronomic Treatments on yield and quality of faba bean under sharkia Governorates conditions	٢٠٠٤	كلية الزراعة جامعة الزقازيق
ماجستير	دراسات علي بعض المخاليط العلفية	Studies on some forage mixtures	١٩٩٩	كلية الزراعة جامعة الزقازيق

كلية الزراعة جامعة الزقازيق	٢٠٠٤	Effect of some Agronomic Treatments on yield and yield quality of reemit seeds (Araachis hypogaeal)	أثر بعض العمليات الزراعية علي المحصول وجودة بذور الفول السوداني	ماجستير
كلية الزراعة جامعة الزقازيق	١٩٨٦/١٠/١٩	Studies on intercropping alfalfa in wheat and maize fields	دراسات علي تحميل البرسيم الحجازي في حقول القمح والذرة الشامية	دكتوراه
كلية الزراعة جامعة الزقازيق	١٩٨٢/١٠/١٧	Effect of some agronomic practices on growth and yield of lupin (Lupinus Termis)	تأثير بعض المعاملات الزراعية علي نمو ومحصول الترمس	دكتوراه

الأشراف علي الرسائل العلمية :

الدرجة العلمية	أسم الرسالة بالعربية	أسم الرسالة بالإنجليزية	تاريخ التسجيل	جهة الحصول
دكتوراه	تأثير بعض المعاملات الزراعية علي المحصول وجودة بذور الفول البلدي تحت ظروف محافظة الشرقية	Effect of Agronomic Treatments on yield and quality of faba bean under sharkia Governorates conditions	٢٠٠٤	كلية الزراعة جامعة الزقازيق
ماجستير	وراثة بعض الصفات المورفولوجية والكيوحيوية المرتبطة بتحمل المدخلات الأقل من النتروجين في قمح الخبز	Inheritance of some morpho-Physiological and biochemical characters related to tolerance of bread wheat to low nitrogen input	أكتوبر ٢٠٠٩	كلية الزراعة جامعة الزقازيق